

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

Año X.

Ciudadela, sábado 30 de Julio de 1892.

Núm. 1.013.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 31 — **VIII después de Pentecostes.** —
San Ignacio de Loyola fundador y Santa Gemma virgen y mártir.
Lunes 1. — San Pedro ad-vincula y S. Felio mártir.
Martes 2. — Ntra. Sra. de los Angeles y S. Alfonso María de Ligorio obispo, confesor y doctor.
Jubiles de la Porciúncula.
Miércoles 3. — La Invenion de San Estéban proto-mártir.

Cultos.

Domingo 31. — La Misa y oficio son de S. Ignacio de Loyola confesor con rito doble 2.ª clase color blanco haciéndose conmemoracion de la dominica.

En la Catedral homilia por el Rdo. Sr. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato.

En S. Francisco homilia por el Rdo. Sr. Economo.

En el Rosario por la tarde Explicacion de la Doctrina cristiana por el Lic. D. Pedro Moll Pbro.

En Sta. Clara concluye la oracion de 40 horas esponsiéndose S. D. M. á las siete de la tarde y reservándose á las 8 y media.

En la Iglesia rural de S. Juan Bautista las 9ª misa rezada y homilia por el Rdo. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

Lunes 1. — La Misa y oficio divino son de la octava de S. Jaime Apostel con rito doble color encarnado, haciéndose conmemoracion de los Santos Macabeos mártires.

En la Iglesia de S. Antonio Abad se dará principio á la oracion de 40 horas, esponsiéndose S. D. M. á las 6 y cuarto y se reservará á las 7 y media.

Desde primeras Vísperas de hoy hasta la puesta del sol del día siguiente los que preparados con los sacramentos de la Penitencia y comunion visiten la Iglesia de S. Francisco ó Santa Clara pueden ganar la Indulgencia de la Porciúncula.

Martes 2. — La Misa y oficio divino son de S. Alfonso María de Ligorio obispo confesor y doctor con rito doble color blanco, haciéndose conmemoracion de S. Esteban papa y mártir.

En S. Francisco fiesta de la Porciúncula y sermon que predicará el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Pbro.

Miércoles 3. — La Misa y oficio divino son de la Invenion del Cuerpo de S. Estéban Proto mártir con rito doble mayor y color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JULIO.

Las corporaciones cristianas de patronos y obreros.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus miol por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especialmente, para que, bajo los influjos de vuestra caridad, renazcan en el mundo del trabajo y la industria, los antiguos gremios que tanto contribuirán á resolver la cuestion social.

PROPÓSITO

Cooperar á la moralizacion y alivio de las clases

trabajadoras por todos los medios que aprueba la Iglesia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.º Las buenas conversaciones en los talleres y demás puestos de trabajo, á fin de que sean cristianos y edificantes.

2.º Union de caridad entre los católicos de esta poblacion.

3.º Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 22, Santa Maria Magdalena.

Día 31, San Ignacio de Loyola.

EL PROGRAMA JUDAICO

De tal puede calificarse, pues no hay acaso epigrafe que mejor le cuadre, el siguiente documento, que es un discurso pronunciado por un gran rabino y forma un capítulo de la obra de Sir John Readeliff titulada *Exposicion de los acontecimientos politico-históricos ocurridos en los diez últimos años*. Contiene las más importantes enseñanzas sobre la transformacion social que va operando poco á poco el espíritu moderno, y pone de manifiesto el origen endemoniado de todas esas instituciones sociales, *enseñanza laica, matrimonio civil, libertad de cultos*, y en general todo lo que se comprende bajo la denominacion comun de *libertades modernas*, con que se está descristianizando á los pueblos.

A todos los que de veras ansían la implantacion del reinado social de Jesucristo debe hacer pensar mucho este escrito. Nuestros enemigos nos enseñan lo que debemos hacer, y bien podemos exclamar: *Salutem ex inimicis nostris*. Pero para nosotros si no aprovechamos la leccion.

Véase como se expresa el susodicho rabino de Israel:

Nuestros padres han legado á los electos de Israel el deber de reunirse por lo menos una vez en cada siglo al rededor de la tumba del gran maestro Caleb, santo rabino Simeon-ben-Thuda, cuya ciencia entrega á los electos de cada generacion el poder sobre toda la tierra y la autoridad sobre todos los descendientes de Israel.

Ha ya diez y nueve centurias que existe la guerra del pueblo de Israel contra este poder que habia sido prometido á Abraham; pero que lo habia sido arrebatado por la

Cruz. Hollado, humillado por sus enemigos, sin cesar bajo la amenaza de la muerte y de la persecucion, el pueblo de Israel, empero, no ha sucumbido; y si está disperso sobre toda la superficie de la tierra; es porque toda la tierra debe pertenecerle.

Hace varios siglos, nuestros sabios luchan valientemente, y con una perseverancia que nadie puede abatir, contra la Cruz. Nuestro pueblo se eleva gradualmente y cada día crece su poder. A nosotros nos pertenece ese dios del dia, que Aaron nos elevó en el desierto: ese *Becerro de oro*, esa divinidad universal de la época.

Cuando, pues, nos hayamos hecho los únicos poseedores de todo el oro de la tierra, el verdadero poder pasará á nuestras manos y entonces se realizarán las promesas que han sido hechas á Abraham.

El oro es el poder más grande de la tierra; el oro, que es la fuerza, la recompensa, el instrumento de todo el goce, todo lo que el hombre teme y codicia: hé ahí el gran misterio, la profunda ciencia del espíritu que rige al mundo. ¡Hé ahí lo porvenir!

Diez y ocho siglos han pertenecido á nuestros enemigos; pero el siglo actual y los siglos futuros deben pertenecernos á nosotros, ¡pueblo de Israel! y nos pertenecerán seguramente.

Esta es la décima vez, despues de mil años de lucha atroz é incesante con nuestros enemigos, que se reunen en este cementerio, al lado de la tumba de nuestro maestro Caleb, los electos de cada generacion del pueblo de Israel, con el fin de concertarse sobre los medios de sacar ventaja, para nuestra causa, de las grandes faltas y pecados que no cesan de cometer nuestros enemigos los cristianos.

...Los tiempos de persecucion y las humillaciones (esos tiempos sombríos y dolorosos que el pueblo de Israel ha soportado con tan heroica paciencia) han pasado felizmente para nosotros, gracias al progreso de la civilizacion entre los cristianos; y ese progreso es el mejor escudo detrás del cual pedemos abrigarnos y obrar para salvar con un paso rápido y firme el espacio que nos separa todavía de nuestro objeto supremo.

Fijémonos solamente en el estado material de Europa y analicemos los recursos que se han procurado los Israelitas desde el comienzo del siglo actual, por el solo hecho de la concentracion en sus manos de los inmensos capitales de que hoy disponen. Así, en París, en Londres, en Viena, en Berlín, en Amsterdam, en Hamburgo, en Roma y en Nápoles, y en suma, donde están todos los Rothschild, que es en todas partes, los Israelitas son dueños de la situacion financiera por la posesion de muchos millones;

sin contar que en cada localidad de segundo y tercer orden son ellos todavía los que retienen los fondos en circulación y que en todas partes, sin los hijos de Israel, sin su influencia inmediata, ninguna operación financiera, ningún trabajo importante, pueden ejecutarse.

Hoy todos los emperadores, reyes y príncipes reinantes están cargados de deudas contraídas para sostener ejércitos numerosos y permanentes, que sostengan sus tronos bamboleantes. La Bolsa cotiza y regula esas deudas, y somos en gran parte dueños de la Bolsa en casi todas las plazas.

Es menester, pues, que nos empeñemos en facilitar más y más los empréstitos para convertirnos en árbitros de todos los valores, y en cuanto fuere posible, tomar en cambio, por los capitales que suministramos á las naciones, la explotación de sus vías férreas, de sus minas, de sus selvas, de sus grandes fábricas, como también otros inmuebles y aun la administración de los impuestos.

La agricultura será siempre la gran riqueza de cada país. La posesión de grandes propiedades territoriales valdrá siempre á sus titulares honores y grande influencia. Por tanto, nuestros esfuerzos deben tender también á que nuestros hermanos en Israel hagan importantes adquisiciones de tierras. Debemos, pues, fomentar en lo posible el fraccionamiento de las grandes propiedades á fin de hacernos su adquisición más pronta y más fácil.

Bajo pretexto de auxiliar á las clases obreras, es menester hacer pesar sobre los grandes poseedores de tierra todo el peso de los impuestos; y cuando las propiedades hayan pasado á nuestras manos, todo el trabajo de los jornaleros y proletarios cristianos se convertirá, para nosotros, en fuente de inmensos beneficios.

La pobreza es la esclavitud, ha dicho un poeta. El proletariado es el humildísimo servidor de la especulación.

...Nuestro pueblo tiene ambición, es orgulloso y ávido de goces. Donde hay luz hay también sombra; y no sin razón ha dado nuestro Dios á su pueblo elegido la vitalidad de la serpiente, la astucia del zorro, el golpe de vista del halcón, la memoria del perro, la solidaridad y el instinto de asociación de los castores.

¡Hemos gemido bajo la esclavitud de Babilonia, y sin embargo nos hemos hecho poderosos!

¡Nuestro templo ha sido destruido, y hemos levantado millares de templos en su lugar!

¡Durante diez y ocho siglos fuimos esclavos, y en el siglo presente nos hemos levantado y colocado por encima de todos los demás pueblos!

...Siendo como es la Iglesia cristiana uno de nuestros más peligrosos enemigos, debemos trabajar con perseverancia para menguar su influencia.

Es, pues, necesario inocular en lo posible, en las inteligencias de los que profesan la religión cristiana, las ideas del libre-pensamiento, del escepticismo, del cisma; y provocar las cuestiones religiosas, tan naturalmente fecundas en divisiones y en sectas. Lógicamente hay que comenzar por denigrar á los ministros de esa religión. Declarémosles guerra abierta: provoquemos sospechas sobre su devoción y

sobre su conducta privada, y por el ridículo y la bafa acabaremos con la consideración guardada al estado y al traje.

De la idea del progreso fluye como consecuencia la igualdad de todas las religiones, y esto á su vez conduce á la supresión de las lecciones de religión cristiana en los programas de estudios. Las israelitas, mediante habilidad y ciencia, obtendrán sin dificultad las cátedras y los puestos en las escuelas cristianas. De este modo la educación religiosa quedará relegada á la familia, y como en la mayor parte de las familias falta el tiempo para vigilar esta rama de enseñanza, el espíritu religioso se amenguará y poco á poco desaparecerá completamente.

Cada guerra, cada revolución, cada conmoción política ó religiosa ocurrida en el mundo cristiano, acerca el momento en que llegaremos al fin supremo hácia el cual tendemos.

El comercio y la especulación, dos ramas fecundas en pingües beneficios, jamás deben salir de las manos de los israelitas... Todos los empleos públicos deben serles accesibles, y una vez dueños de ellos, mediante la obsequiosidad y la perspicacia de nuestros factores, sabremos penetrar hasta la primera fuente de la verdadera influencia y del verdadero poder. Entiéndase que no se trata aquí sino de esos empleos que traen consigo honores, poder y privilegios; porque los que exigen saber, trabajo y asiduidad, esos pueden y deben ser abandonados á los cristianos.

La magistratura es para nosotros una institución de primera importancia. La carrera del foro es la que más desarrolla la facultad de civilización y la que mejor inicia en los negocios á nuestros enemigos los cristianos, y por ahí podremos reducirlos á nuestra merced.

¡Por qué no han de ser los israelitas ministros de Instrucción pública, si á menudo han tenido la cartera de Hacienda?

Los israelitas deben también aspirar al rango de legisladores con la mira de trabajar en la abrogación de las leyes hechas por los *goins* (infieles pecadores) contra los hijos de Israel.

Por lo demás, sobre este punto, nuestro plan se aproxima á la más completa realización, casi en todas partes nos ha reconocido y acordado los mismos derechos cívicos á los cristianos; mas lo que importa obtener, lo que debe ser objeto de nuestros incesantes esfuerzos, es una ley menos severa sobre la *bancarrotta*. Haremos de ella para nosotros una mina de oro más rica de lo que fueran en otro tiempo las de California.

El pueblo de Israel debe enderezar su ambición hácia ese alto grado de poder, de donde dimanar la consideración y los honores. El medio más eficaz para llegar á él es conservar ascendiente sobre todas las asociaciones industriales, financieras y comerciales, guardándose de todo lazo y de toda seducción que pudiera exponerlo al peligro de acciones judiciales ante los tribunales del país. Nosotros no debemos ser ajenos á nada que conquiste un lugar distinguido en la sociedad: filosofía, medicina, derecho, música, economía política, en suma, todos los ramos de la ciencia, del arte y de la literatura, son un vasto campo donde el éxito debe coronarnos y poner de relieve nuestras aptitudes. Estas vocaciones son inseparables de la especulación. En cuanto á la ciencia médica y la filosofía, de-

ben igualmente formar parte de nuestro dominio intelectual. El médico es iniciado en los más íntimos secretos de la familia, y tiene, como tal, entre las manos la salud y la vida de nuestros mortales enemigos los cristianos.

Debemos fomentar las alianzas matrimoniales entre israelitas y cristianos; porque el pueblo de Israel, sin riesgo de perder en ese contrato, no puede sino sacar provecho de semejantes uniones.

La introducción de una mínima cantidad de sangre impura en nuestra raza, elegida por el Señor, no podría corromperla; y nuestros hijos é hijas proporcionarán, con esos matrimonios, alianzas con las familias cristianas en posesión de algún influjo y poderío.

El parentesco con los cristianos no nos desviará de la senda que nos hemos trazado; por el contrario, con un poco de habilidad nos convertirá, en cierto modo, en árbitros de su destino. *Reemplazar el sacramento del Matrimonio en la Iglesia por un simple contrato ante una autoridad civil cualquiera, sería para nosotros de grandísima importancia, pues entonces las mujeres cristianas afluirían á nuestro campo.*

Si el oro es la primera potencia de este mundo, el segundo, es sin disputa la prensa. Pero ¿que pueda la segunda sin el primero? Como no podemos realizar todo lo que se ha dicho y proyectado más arriba sin el auxilio de la prensa, es menester que los nuestros presidan la dirección de todos los diarios en cada país (1). La posesión del oro, la habilidad en la elección y el empleo de los medios para plegar las capacidades venales, nos harán árbitros de la *opinión pública* y nos darán *el imperio sobre las masas*.

Marchando así, paso á paso, por esta senda, y con la perseverancia, que es nuestra gran virtud, pondremos de lado á los cristianos y anularemos su influencia. Dictaremos al mundo aquello en que debe tener fé, lo que debe honrar y lo que debe maldecir. Tal vez se alzarán algunas individualidades contra nosotros y nos lanzarán la injuria y el anatema; pero las masas dóciles é ignorantes nos escucharán y tomarán nuestro partido. Una vez dueños absolutos de la prensa, podremos cambiar á nuestro antojo las ideas sobre el honor y sobre la rectitud de carácter; sacudir y asestar el primer golpe á esa institución *sacrosanta* hasta el presente, *la familia*, y consumar su disolución, extirpar la creencia y la fe en todo lo que nuestros enemigos los cristianos han venerado hasta ahora; y forjando un arma del ímpetu de las pasiones, declararemos guerra abierta á todo lo que todavía se respeta y se venera.

¡Compréndase y tómese buena nota de todo, y que cada hijo de Israel se penetre de estos verdaderos principios! Crecerá entonces nuestro poder cual árbol gigantesco, cuyas ramas darán esos frutos que se llaman *riqueza, goce, felicidad, poder, en compensación de ese horrendo estado que durante*

(1) Los catorce diarios *liberales* que en Roma se publican, unos más y otros menos, todos están directa ó indirectamente en manos de los *judíos*, que casi siempre son también *francmasones*. Hay además en Roma muchos *judíos* corresponsales de periódicos liberales de Italia y del extranjero. El director de la *Agencia telegráfica italiana „Stefani,* es el *Judío Friedtanner*. El corresponsal en Roma de la *Agencia telegráfica Reute*, de Londres, es el *Judío Arbib*. Y así los demás. (N. de la R.)

largos siglos fué la única suerte que cupiera al pueblo de Israel!

...Nuestro pueblo se conserva fiel á las ceremonias religiosas y á los usos que nos legaran nuestros antepasados. Nuestro interés exige que á lo menos simulemos celo por las cuestiones sociales que están á la orden del día, sobre todo, las que se refieren al mejoramiento de la suerte de los obreros; pero en realidad nuestros esfuerzos deben tender á apoderarnos de ese movimiento de la opinion y dirigirlo sobre las cuestiones públicas.

La ceguera de las masas, su propension á entregarse á la *elocuencia tan vacía, como sonora*, que resuena en las encrucijadas, las convierte en fácil presa y en dócil instrumento de popularidad y de crédito. Sin dificultad encontraremos entre los nuestros la *expresion de sentimientos ficticios* y tanta elocuencia como los cristianos sinceros hallan en su entusiasmo.

Es menester sostener, hasta cierto punto, el proletariado, someternos á los que tienen el manejo del dinero. Por este medio sublevaremos las masas cuando lo queramos; las impeliremos á los trastornos, á las revoluciones, y ceda una de esas catástrofes hará dar un gran paso á nuestros íntimos intereses y nos aproximará rápidamente á nuestro único objeto: *el de reinar sobre la tierra*, como fuera prometido á nuestro padre Abraham.

UN RABINO DE ISRAEL.

Noticias.

En el *Journal des Debats* vemos un notable artículo, firmado por el doctor Betanger, acerca de la epidemia coleriforme de los alrededores de París.

Hace notar el articulista que los casos de cólera vienen presentándose desde Marzo, y que, si bien no han sido numerosos revisiten gravedad, porque la proporción de las defunciones es muy considerable: un 80 por 100 de los atacados.

«Puede afirmarse—dice—que el cólera suburbano de 1892 no ha sido importado recientemente de Asia, puesto que nuestras fronteras terrestres y marítimas no están infestadas. Se ha producido por la resurrección de los gérmenes contenidos en el suelo de Gennevilliers y en las Riberas del Sena desde 1884, como el cólera de este último año se produjo al revivir los gérmenes que había dejado la epidemia de 1873, que vino rápidamente del Havre á París.

Asistimos á una nueva fásis de las epidemias coléricas: la resurrección de los bacilos que quedan despues de cada invasión.»

Análoga explicación se dió en España de los casos coléricos de Puebla de Rugat, y es muy verosímil que esté en lo cierto el doctor Daremberg.

El preservativo que éste propone contra el cólera es el uso del agua hervida para beber, para la cocción de los alimentos y las operaciones de limpieza. Además recomienda que se evite todo exceso en alimentación la bebida, pues cualquier alteración

del intestestino predispone al cólera.

También opina que las epidemias que castigan los arrabales de París son favorecidas por el deplorable estado higiénico del Sena, convertido en cloaca de la capital.

La isla de Sanguir, cuya destrucción, originada por una erupción volcánica, nos anunció el telégrafo, estaba situada á los 3° 43' de latitud del Norte y 123° 6' de longitud entre Filipinas y las islas Célebes.

Su extensión superficial era de 35 por 13 kilómetros. Su población de 12.000 habitantes. El interior de la isla estaba atravesado por una cadena de montañas, que terminaba al Norte en el volcán que ha determinado la catástrofe.

La expulsión volcánica que la ha destruido no es la primera ocurrida en ella.

El volcán, que se elevaba en la parte más septentrional de la feracísima isla, tuvo una violentísima erupción en 1852. Se calcula en 6.000 el número de personas que murieron á consecuencia de la sacudida ó sepultadas bajo la lava y las cenizas.

La isla formaba parte de un grupo de cincuenta, que tenían una extensión superficial de 837 kilómetros cuadrados, y estaban pobladas por 50.000 ó 60.000 habitantes. En la isla de Sanguir vivían 25.000 habitantes próximamente.

En el feraz suelo de la isla vivían grandes rebaños de cabras, muchas piaras de cerdos y vacadas numerosas. Abundaban las aves de todas las variedades oceánicas y vegetaban el cocotero, el árbol de la canela, el del clavo y otras plantas propias de la zona tropical.

La población principal era Tarum, y la isla figuraba en las obras de geografía como posesión holandesa.

Gacetilla.

Por el resguardo de consumos han sido halladas dos corazas dentro del radio, y en la parte del camino Viejo, conteniendo dos litros de alcohol.

En la Iglesia de San Agustín á las 3 y media de la tarde del día de mañana, despues del rezo del santo Rosario, habrá en sermón dotivo en honor de S. Antonio Abad que dirá el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

Ayer por la mañana de orden del Sr. Alcalde y médico Titular fué retirado el guardia de la casa de la Calle de Ramonell en donde se había presentado un caso de viruela por haberse dado de alta la atacada.

Se ha impuesto por esta Alcaldía la multa á tres vecinos por infracción de los artículos 155 y 82 de las Ordenanzas Municipales.

Los dependientes de la Autoridad el jueves y viernes giraron una visita á las tiendas en donde se espone leche para el consumo público, habiendo decomisado unos 35 litros de ella por no marcar el grado del goloctómetro que debía tener. Si con la leche se ejerce tanta vigilancia y continuamente se encuentra tan adulterada: ¿Que tal debe ser el vino que tan descuidado está?

En el día de mañana tendrán la reunión mensual los Sres. Celadores y Celadoras del apostolado establecido en esta ciudad: la de Celadoras en la Sacristía de San Agustín, á las 4 y media de la tarde; y la de Celadores en el Círculo Católico, al anocheecer.

El día 20 del próximo mes de Agosto se empezará en esta ciudad la cobranza del primer trimestre de la contribución territorial é industrial.

Segun dijimos, el miércoles llegó á este puerto el vapor «Joaquín Pujol» que substituyó al «Leon de Oro» mientras este hacia el viaje extraordinario á Argel, conduciendo 7 pasajeros y carga general, saliendo en la mañana de ayer, a hora de itinerario, para Soller y Barcelona con 14 pasajeros, 70 cajas calzadas, 100 sacos trigo y otros efectos.

En breve se procederá á la recomposición del empedrado de la calle del Dormitorio, segun tiene acordado el Ayuntamiento de esta Ciudad.

La comisión provincial ha señalado la dieta de veinte y cinco pesetas á los médicos que se inscriban en el registro abierto en el Gobierno de provincia para asistir á los enfermos del cólera en el desgraciado caso en que se presentara dicha enfermedad.

En casa del Sr. Conde de Ayamans de Palma, se ha inaugurado el alumbrado por la luz eléctrica, produciendo buen resultado.

De las minas de esta provincia, en explotación, se han extraído 820 quintales métricos de plomo y 18.200 de carbon durante el cuarto trimestre del actual año económico.

El importe que los dueños han sacado de estos 1.902 quintales de mineral ha sido de 19.510 pesetas, satisfaciendo al Estado 195'18 pesetas.

Desde 1.º al 16 de Agosto próximo se admitirán en la secretaría del Instituto provincial de segunda enseñanza, durante las horas de diez de la mañana á una de la tarde, las instancias de los que en Septiembre venidero deseen celebrar examen de las asignaturas que hayan estudiado libremente.

El Emmo. Cardenal Monescillo ha dirigido un saludo pastoral á los fieles del arzobispado de Valencia con motivo de su próxima traslacion á la Silla de Toledo. En este notable documento dirige el Rdo. Prelado sentidas exhortaciones al pueblo, á fin de que persevere en la práctica de las virtudes.

Aviso á los padres y madres.

El sábado falleció casi espontáneamente en medio de crueles sufrimientos una niña de unos tres años de edad, hija de una familia habitante en una casa de la calle de Ballester, en Palma, que en ausencia de sus padres se había bebido regular cantidad de ácido clorhídrico contenido dentro de un vaso.

Grave descuido de los padres que sin prever tan fatal desgracia se olvidaron de retirar el breva que ha causado la muerte de su hija.

La recaudacion de Aduanas en el último trimestre ha aumentado en tres millones de pesetas á la de igual trimestre del año anterior.

Está vacante la plaza de médico municipal de la villa de Santa María, dotada con el haber de CIEN pesetas ól año.
¡Buena breva!

A cuarenta grados á la sombra, llegó días pasados, el termómetro en la ciudad de Valencia.

Y nosotros nos quejamos y no hemos pasado de los 32.

Vapores.

El «Vera-Cruz» salió del puerto de su mismo nombre el 24 para la Habana.

El «Antonio López» llegó á Buenos Aires el 25, procedente de Montevideo.

El «Ciudad Condal» llegó á la Habana el 25, porcedente ne New-York.

El «Alfonso XII» llegó á la Habana el 24, procedente de Puerto Rico.

El «Isla de Panay» llegó á Manila el 24, procedente de Singapore.

El «Isla de Mindanao» salió de Port-Said el 25 para Barcelona.

El «Rabat» salió de Cadiz el 24 para Mogador.

El «Panamá» llegó á New-York el 24, procedente de la Habana.

El «M. L. Villaverde» llegó á la Habana el 23, procedente de Santiago de Cuba.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 26 de Manila para Singapore.

El vapor «Buenos Aires» salido de Barcelona el 25 embarcó el siguiente calzado:

Para la Habana	495 cajas
Para Puerto-Rico	91 »
Para Santiago de Cuba	110 »
Para Ponce	48 »
Para Mayagüez	4 »
	748

Movimiento del Pueblo.

Buques entrados.

Día 27.—De Barcelona, vapor «Joaquin Pujol», de 248 tods., cap. J. Escandell, con 17 trips., 7 pas. y efectos.

Día 30.—De Argel, vapor «Leon de Oro», de 278 tods., cap. Francisco Arguinbau, con 20 trips., 21 pas. y lastre.

Buques despachados.

Día 28.—Para Argel, pailebot «Nueva Juanita», de 36 tods., pat. Juan Triay, con 5 trips., 1 pas. y efectos.

Día 29.—Para Barcelona, vapor «Joaquin Pujol», 248 tods., con 17 trips., 14 pas. y efectos.

Día 30.—Para Argel, laud «Africano», de 47 tods., pat. Simon Benejam, con 5 trips. y efectos.

Día 30.—Para Barcelona, vapor «Leon de Oro», de 278 tods., cap. Francisco Arguinbau, con 20 trips., y efectos.

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 29. Julio 6:35 tarde.

Interior	68'80
Exterior	72'62
Amortizable	78'15
Cubas 1890	95'85
Acciones Orense	00'00
Id. Norte	40'55
Obligaciones Orense	00'00
Id. Francia 3 p ^o	57'85
Id. Almansa 3 p ^o	62'50
Id. Trasalánticas	79'50
Giro sobre París.	12'20
Libras esterlinas.	29'08

ANUNCIOS.

CRÉDITO INDUSTRIAL MERCANTIL.

Por acuerdo de la Junta Directiva del día de ayer, y á tenor de lo prescrito en el artículo 15 de los Estatutos, se convoca á los Ses. accionistas de esta Sociedad á la Junta General ordinaria, que tendrá lugar el día cuatro del próximo agosto á las cinco de la tarde, en el local que ocupa la Institucion, para someter á la aprobacion de dicha Junta General, la memoria y Balance correspondiente al segundo ejercicio social cerrado en 30 Junio próximo pasado.

Ciudadela 25 Junio 1892.

P. A. de la Junta Directiva.

El Vocal Secretario, José Roca.

BANCO DE CIUADELA.

En virtud de lo dispuesto en el artículo 15 de los Estatutos de esta Sociedad y por acuerdo de la Junta de Gobierno, tomado en sesion de hoy, se convoca Junta General ordinaria de señores accionistas para el día 8 del proximo mes de Agosto, á las cinco de la tarde, con objeto de someter á su aprobacion la Memoria y el Balance correspondientes al quinto ejercicio social, cerrado en 30 de Junio próximo pasado.

Ciudadela 20 de Julio 1892

P. A. de la Junta de Gobierno,
El Vocal-Secretario,
Juan Gelabert

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11.

¡NOVEDAD! ¡NOVEDAD!

FABULOSA BARATURA

LA ASPIRACION CONSTANTE DEL AFICIONADO AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS

20
PESETAS
FRANCO DE PORTE
EN TODA ESPAÑA

Gran ligereza
PESO
600 gramos



20
PESETAS
FRANCO DE PORTE
EN TODA ESPAÑA

Pequeño volumen
longitud 16 cent.
altura 10 cent.

EL PHEBUS DETECTIVE nuevo aparato instantáneo de Fotografía, con el cual pueden obtenerse copias de todas las escenas animadas de la vida como grupos, carruajes en movimiento, caballos al trote, al galope etc.

Con este sencillo aparato todo el mundo puede volverse fotógrafo.

Es indispensable acompañar á las cartas de pedidos las 20 PESETAS en libranzas, letras, sellos, ó cualquier valor de fácil cobro.

Depósito universal de aparatos fotográficos, 34, CALLE DE FERNANDO VII, Barcelona.—Casa especial para los aficionados.

Única en España para toda clase de novedades fotográficas.

Se expide gratis el GRAN Catálogo ilustrado con grabados.